
  

  

  

Chers  adhérents,    
  
En  cette  année  électorale   le  pouvoir  est  entre  vos  mains  pour  décider  qui  composera   le  
prochain  comité  de  la  Fédération  des  Eleveurs  du  Galop.    
Les   enjeux   sont   majeurs,   qu’ils   soient   politiques,   à   la   veille   des   élections   de   France  
Galop,  internationaux,  au  regard  de  la  place  stratégique  de  la  France  dans  les  instances  
hippiques,  ou  idéologiques,  pour  faire  remonter  vos  volontés  pour  l’élevage  français.  Je  
compte  sur  chacun  d’entre  vous  pour  prendre  la  mesure  de  l’importance  de  son  vote  et  
choisir  les  éleveurs  parmi  ceux  qui  se  présentent.        
Pour   que   les   élections   soient   significatives   et   que   les   élus   soient   légitimes,   il   est  
fondamental  que  le  taux  de  participation  soit  le  plus  élevé  possible.  
Vous  avez  tous  des  espoirs,  des  ambitions  et  des  idées  :  votez  !    

Loïc  Malivet  

 
Mot du Président 
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Vous  avez  tous  reçu  par  courrier  une  grande  enveloppe  contenant  l’ensemble  du  matériel  électoral.  
Pour  voter,  il  vous  faut  :  

  
1. Choisir  sur  le  bulletin  de  vote  bleu  les  candidats  de  votre  choix  (en  rayant  au  moins  13  noms)  
2. Insérer  le  bulletin  de  vote  bleu  dans  l’enveloppe  bleue  (anonyme)  
3. Insérer  l’enveloppe  bleue  dans  l’enveloppe  blanche  adressée  à  Maître  Thullier,  huissier  de  justice  en  

charge  des  élections  (comportant  votre  nom  au  dos  afin  d’émarger)  
4. Affranchir  cette  enveloppe  blanche  et  l’envoyer  à  Maître  Thullier  (ne  pas  l’envoyer  à  la  Fédération)  

  
  

  

  
  
  
  

Date  limite  du  vote  :    
Le  vote  doit  être  reçu  au  plus  tard  le  mercredi  27  mars  2019  à  13h  à    l’étude  de  Maître  Thullier.    
Exceptionnellement  le  vote  pourra  être  remis  à  Maître  Thullier  le  dimanche  31  mars  2019,  jour  de  l’AG,  entre  9h  et  10h  à  Auteuil.    

  
Rappel  :  l’Assemblée  Générale  aura  lieu  le  31  mars  2019  à  Auteuil.    
Si  vous  ne  pouvez  pas  être  présent,  vous  pouvez  adresser  un  pouvoir  à  un  adhérent  qui  vous  représentera.    
Au  cours  de  cette  AG,  les  votes  seront  dépouillés  et  vous  connaîtrez  le  résultat  des  élections  dans  l’après-‐‑midi  !  

Pour  toute  question,  contactez  le  bureau  de  la  Fédération  au  01.47.61.06.09  

bulletin    
de  
vote  

Maître  
Thullier  
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La  Fédération  des  Eleveurs  mobilisée  à  Bruxelles  sur  les  questions  européennes  
En  cette  période  de  Brexit  et  à  la  veille  des  élections  européennes,  la  Fédération  des  Eleveurs  du  Galop  poursuit  ses  
travaux  de  lobbying  sur  des  questions  sensibles  pour  les  éleveurs.    

 

    

                         

  
Brexit  :   la   Fédération   européenne   reçue   à   la  
Commission  européenne    
Vendredi   22   février   dernier,   la   Fédération  
européenne   des   éleveurs   (EFTBA)   a   été   reçue   à  
Bruxelles  par  Phil  Hogan  et  Alf  Füssel,   en  charge  
de   l’Agriculture   à   la  Commission   européenne.  La  
délégation   européenne,   menée   par   Joe   Hernon  
(Irlande),   et   dont   faisait   partie   Hubert   Honoré  
(France)   a   été   invitée   à   présenter   et   discuter   des  
problématiques  rencontrées  par   la   filière  équine  à  
cause  du  Brexit.    
Peu   d’avancées   majeures,   mais   des   éclairages  
notoires.  

La Fédération en actions 
  

La  première  hypothèse  envisagée  était  celle  du  no-‐‑deal,  qui  impliquait  l’abandon  de  l’accord  tripartite.    
Il  y  aurait  alors  eu  des  postes  d’inspections  aux  frontières  (Border  inspection  posts,  appelés  «  BIP  »).  Les  chevaux  auraient  
aussi   besoin   de   certificats   et   nouveaux   moyens   d’identification,   pour   tout   voyage   entre   le   Royaume-‐‑Uni   et   l’Union  
européenne.  Un  statut  «  Hight  Health  Horse  »  a  été  mis  en  place  et  validé,  afin  d’accélérer  les  mouvements  de  chevaux,  et  
éviter   le   transport   sous  scellés,  peu  adaptés  aux  animaux  vivants.  Ce  statut  permet  de  garantir   l’état   sanitaire  du  cheval  
amené  à  voyager,  en  passant  par  un  processus  d’inspection  rapide.  Les  autorités  compétentes  seraient  alors   informées  et  
devraient  minimiser  les  contrôles.  Dans  l’éventualité  d’un  no-‐‑deal,  le  Royaume-‐‑Uni  voulait  alors  obtenir  le  statut  privilégié  
de   “Pays   tiers,   catégorie  A”.   Toutefois,   cela   était   uniquement  une  demande  du  Royaume-‐‑Uni,   soumise   à   validation  par  
l’Union  européenne.  Mais  les  députés  britanniques  ont  rejeté  le  13  mars  dernier  la  possibilité  d’un  no-‐‑deal.    
Jeudi   14  mars,   les   députés   se   sont   exprimés   en   faveur   du   report   de   la   date   du   Brexit   au   30   juin   2019.   Theresa  May   a  
jusqu’au  20  mars  prochain  pour  proposer    nouveau  un  accord  au  vote  de  son  Parlement.  A  l’issue  de  ce  vote,  si  l’accord  est  
approuvé   alors   la   demande   britannique   de   report   de   sortie   de   l’Union   européenne   sera   soumise   au   vote   des   27   Etats  
membres.    
Quoiqu’il  en  soit,  il  y  aura  une  période  de  transition  de  2  ans  avant  l’entrée  en  vigueur  de  l’accord,  pendant  laquelle  il  est  
assuré  que  l’accord  tripartite  sera  toujours  applicable.    

LETTRE AU MINISTRE 

Le Président Loïc Malivet a adressé le 2 
mars dernier un courrier à Monsieur le 
Ministre de l’Agriculture et de 
l’Alimentation, afin de mettre en lumière les 
difficultés et défis pour notre filière de 
l’élevage et des courses en général. 

  
  
Lobbying à la veil le des 
élections européennes 

Mardi   26   février,   la  Fédération  des  Eleveurs,  membre  de  
l’European   Horse   Network   (EHN)   a   avancé   sur   les  
dossiers  politiques  et  règlementaires  avec  ses  homologues  
européens  de  la  filière  équine.    
L  'ʹ«  EHN  Manifesto  »,  condensé  des  actions  et  objectifs  de  
la   filière,   destiné   aux   parlementaires   européens,   a   été  
approuvé   à   l’unanimité   et   sera   diffusé   à   la   presse   et  
auprès   des   parlementaires   européens.   L’idée   est   de  
commencer   le   lobbying   dès   l’entrée   en   campagne   des  
candidats   aux   européennes,   afin   que   soient   prises   en  
considération  les  causes  et  revendications  propres  à  notre  
filière.    
A   noter   que   Jean   Arthuis,   qui   ne   se   représente   pas   aux  
prochaines   élections,   organisera   le   19   mars   à   Bruxelles  
une   réunion  de  députés   européens   relative   à   la   question  
du   financement   des   courses   hippiques.   L’occasion   de   se  
rapprocher  d’élus  sensibles  à  cette  économie  particulière.    
  

L’éleveur du gagnant (enfin !) 
mentionné sur Equidia 

Suite  à  un  rendez-‐‑vous  à  Boulogne  initié  par  Loïc  
Malivet  avec  Laurent  Echinger  et  Florent  Gautreau,  

il  fut  décidé  d’inscrire  le  nom  de  l’éleveur  du  
gagnant  dans  un  bandeau  supplémentaire,  après  le  

premier  mentionnant  le  propriétaire,  jockey  et  
entraîneur.   
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SUD  OUEST  –  ECSSO  
En   février   dernier   se   sont   tenues   les  
élections   de   l’ECSSO,   fédération   des  
éleveurs   du   Sud-‐‑Ouest.   Le   nouveau  
bureau  se  compose  de  :    
Président:  Jean  BIRABEN  
1er  vice-‐‑président  :    
Mathieu  DAGUZAN-‐‑GARROS  
2éme  vice-‐‑président  :  Louis  LAFITTE  
Secrétaire:  Chantal  LAVAL  
Secrétaire  adjoint  :    
Dominique  SAINT-‐‑PALAIS  
Trésorier  :  Patrick  DAVEZAC  
Trésorier  adjoint  :  Mathieu  LALANNE  
Yves   FREMIOT   est   nommé   Président  
d’honneur.  
Jean   Biraben   :   «    Je   prends   le   relais   d’Yves  
Frémiot,   qui   a   souhaité   arrêter   pour   des  
raisons   personnelles.   J’aurais   sans   doute  
préféré   qu’un   candidat   plus   jeune   que   moi  
prenne   la   présidence   mais   j’ai   toujours   le  
regard   tourné   vers   l’avenir,   ce   qui   est  
nécessaire   dans   l’élevage   où   l’enthousiasme  
est  une  obligation.   Il  ne   s’agit  pas  de   faire   la  
révolution   mais   mon   1e   combat   sera   de  
défendre   la   primes   à   l’éleveur   pour   les  
chevaux  d’âge  (6  ans  et  plus  en  plat,  10  ans  et  
plus   en   obstacle),   dont   la   suppression   a   été  
une   décision   débile,   car   elle   pénalise   tous   les  
petits  éleveurs.  En  effet,  on  a  besoin  de  tout  le  
monde.   Si   les   grands   haras   sont   des  
locomotives,   ce   métier   est   trop   ingrat   pour  
qu’on  néglige  ainsi  les  petits  éleveurs.  En  fait,  
à  part  quelques  uns,  on  est  tous  perdants  dans  
cette  affaire.  »  

  

SANITAIRE 
Grippe équine : appel à la vigi lance maximale 

 
Plusieurs foyers de grippe équine ont été déclarés à l’élevage et à l’entraînement, en Normandie et à 
Chantilly. En cette saison de monte, la Fédération des éleveurs appelle les étalonniers et les éleveurs à la 
vigilance maximale. Un certificat vétérinaire de bonne santé (précisant l'absence de contact avec un 
foyer de grippe) doit être fourni pour toute jument se rendant à la saillie ou en revenant et, d'une façon 
générale, pour tous chevaux entrant dans une structure pour quelque motif que ce soit. 
Les entrées de chevaux doivent se faire sous haute vigilance, avec période d'isolement, la surveillance 
des chevaux est primordiale (prise quotidienne de température) pour pouvoir appliquer au plus vite et au 
mieux, avec le concours du vétérinaire, les mesures sanitaires qui s'imposent. 
Pour vous procurer un certificat vétérinaire type, cliquez sur ce lien. 
 

SUD-‐‑EST  
  
L’assemblée   générale   des   éleveurs   du  
Sud-‐‑Est   s’est   tenue   à   l’hippodrome   de  
Marseille   Pont-‐‑de-‐‑Viaux,   le   4   février  
dernier,   en  même   temps   que   celle   des  
propriétaires  de  cette  région.    
  
Kamel   Chehboub,  du   haras   de   la  
Gousserie,   président   du  Syndicat   des  
éleveurs  du  Sud-‐‑Est  :    
  «  Nous   avons   décidé   d'ʹenchaîner   les   deux  
assemblées  générales  afin  de  réunir  tous  les  
gens   du   galop   du  Sud-‐‑Est.   Nous   avons  
évoqué   la   situation   actuelle   du   galop   qui  
n'ʹest   pas   simple   et   préoccupe   l'ʹensemble  
des  adhérents,  qu'ʹils  soient  propriétaires  ou  
éleveurs.   Serge   Tardy,   le   président   de  
l'ʹAssociation  des  propriétaires  de  la  région,  
a  développé  les  problématiques  des  élections  
nationales   qui   arrivent   et   sur   lesquelles   il  
va   falloir   qu'ʹon   pèse,   puisque  nous   vivons  
des  années  charnières  avec  une  situation  au  
galop   peu   réjouissante.  Les   gens  
s'ʹinquiètent  beaucoup  et  sont  très  remontés  
suite  à  la  suppression  de  la  prime  des  6ans  
et  plus.  Ils  demandent  au  Syndicat  national  
de  peser  de  tout  son  poids,  car  ce  n'ʹest  pas  
normal  que  les  éleveurs  n'ʹaient  pas  voix  au  
chapitre.  Il  règne  une  certaine  morosité,  les  
gens   sont   pessimistes,   car   le   PMU   n'ʹest  
pas   florissant.   Ils  pensent  à   investir  moins  
et   il   faut   leur   redonner   le   moral.   Nous  
sommes   tous   inquiets   et   nous   attendons  
que  Paris  prenne  des  mesures  fortes.  »  
  

  

  
  
  
  
  

CENTRE-‐‑EST  
  
  

  
  
Le  président  de   la  Fédération  des  
éleveurs   du  Centre-‐‑Est,   Henry  
Roussignhol   organisait   sa  
traditionnelle   Assemblée  
Générale   fin   janvier   à   l’Hôtel   des  
Célestins  de  Vichy,  en  présence  de  
Loïc   Malivet,   président   de   la  
Fédération  des  Eleveurs.    
  
A  noter  la  réélection  du  Président,  
la   composition   semblable   du  
bureau   avec   néanmoins   un  
rajeunissement   notoire,   grâce   à  
nouvel   entrant,   à   savoir   le   jeune  
éleveur  Edouard  Beroud.    
  



  

  

      

  

Mars  
27  mars  :  date  limite  pour  voter  aux  élections  de  la  Fédération  
  
31  mars  :  Assemblée  Générale  de  la  Fédération  –  Auteuil  
Avril    
6  avril  :  The  Grand  National  –  Aintree  
  
11  avril  :  Breeze  Up  Osarus  –  La  Teste    

Agenda    
  

  

  
  

  

Les  rendez-‐‑vous  du  m
ois  

  
Fédération  des  Eleveurs  du  Galop  

257,  avenue  le  Jour  Se  Lève  
92100  Boulogne  
01.47.61.06.09  

La  France  a  été  choisie  pour  accueillir  la  prochaine  réunion  
mondiale  des  éleveurs  en  juin  2020.    

  La  commission  internationale  de  la  Fédération  en  en  train  
de  mettre  en  place  le  programme.    
Vos  idées  sont  les  bienvenues  !  


